
 
 

ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA (FEVEREIRO – 2021)  

 

No dia primeiro de fevereiro de 2021, às 15h, deu-se início a reunião extraordinária do COMTUR 

para votação sobre o Regimento Interno e preenchimento das cadeiras em aberto que, devido 

a pandemia da COVID-19, aconteceu de forma on-line (via Google Meet – link:  

https://meet.google.com/txa-aoxz-zuq) sendo conduzida pela Presidente Silvia que fez a 

abertura dos trabalhos agradecendo a presença de todos. Na sequência o Secretário Hercílio 

assumiu a palavra lembrando da importância na votação de tais itens para que se tenha um 

Conselho formalizado, pautado na harmonia e concordância, tendo por foco os planos de ação 

anteriormente traçados e validados pelos Conselheiros. Em sua fala discorreu, ainda, sobre 

algumas questões abordadas no grupo do COMTUR e outras de igual interesse para uma votação 

que se quer justa e transparente. Sendo assim, quanto ao questionamento do Conselheiro Yuri 

sobre a recondução do colegiado, foi explicado que conforme ata de setembro de 2018 o 

mandato seria excepcionalmente de dois anos e três meses, como forma de se preencher o vazio 

entre um pleito e outro. Na ocasião, o Secretário também se desculpou pelo equívoco na 

nominata do Titular do IPHAN, quando da convocação dos conselheiros no grupo e finalizou sua 

fala com o detalhamento das cadeiras em aberto, cujo fio condutor pautou-se nos registros das 

atas anteriormente aprovadas. Logo, no que tange ao segmento de Bares, Restaurantes e 

Similares, esclareceu que houve o desligamento do Sr. Luciano Rossi Monteiro (via ofício 

nº002/2019) que, como Titular da cadeira, ultrapassou o número de faltas previstas no 

Regimento Interno. Com relação ao segmento de Transporte Marítimo Turístico, seu Titular, o 

Sr. Daniel dos Santos Machado, embora não venha participando das reuniões, nunca recebeu 

nenhum tipo de desligamento e ainda continua no grupo do COMTUR. No que concerne a 

cadeira vaga, por uma questão de equilíbrio, será designada ao setor público. Quanto aos 

convidados, embora a Presidente tenha a prerrogativa do convite para as reuniões do Conselho, 

não existiu uma nomeação oficial pois, segundo a ata de dezembro de 2020, as reuniões 

previstas com os respectivos segmentos não foram realizadas. Outrossim, vale aqui pontuar que 

em nenhum momento houve um entendimento de má fé quanto aos convites efetuados, mas 

sim, uma interpretação equivocada devido a fragilidade do documento, argumentou o 

Secretário Hercílio. E, ainda, com referência à alteração do dito Regimento Interno, o mesmo 

deverá ficar para um próximo momento. Dentro desse contexto, foram apresentadas três 

opções para votação, cabendo somente aos Titulares o direito de voto para validação das 

propostas. 1ª – Recondução do Conselho conforme decidido em ata e Chamamento Público das 

cadeiras vagas. 2ª – Recondução do Conselho conforme decidido em ata e reunião com 

representantes dos segmentos em aberto, com posterior votação do próprio Conselho para 

legitimar as cadeiras, tornando assim o processo mais ágil. 3ª – Novo Chamamento Público Geral 

que, embora seja importante pela transparência, envolve inúmeros trâmites e, devido a sua 

complexidade, atrasaria em muito o andamento do processo. Porém, no caso dessa opção ser a 

escolhida, será formada uma comissão para avaliação dos inscritos e futura composição do 

colegiado. Aberta à votação decidiu-se, em primeiro plano, pelo desenlace do problema 

envolvendo o segmento de Transporte Marítimo Turístico pois, conforme já explicitado, 

necessita de uma solução. Na oportunidade, o Secretário Hercílio informou que do total dos 

presentes, na reunião, apenas sete terão direito a voto.  Nesse sentido, votaram pelo 

desligamento oficial dos representantes da Cadeira de Transporte Marítimo Turístico: 

Conselheira Jeanine, Conselheiro Bruno, Conselheira Adriana e a Presidente Silvia, não cabendo, 



 
portanto, o cômputo dos demais votos, uma vez que a decisão se deu por maioria simples. 

Dando continuidade ao processo, acerca das três opções apresentadas, decidiu-se pela 

recondução do atual Conselho até janeiro de 2023. Assim, com a recondução definida coube aos 

Conselheiros a decisão quanto à melhor forma para se preencher as cadeiras vagas: Edital de 

Chamamento Público ou Reunião com os Segmentos em aberto para indicações e posterior 

apreciação do Conselho. Conforme considerações, o Conselheiro Bruno, por uma questão de 

transparência, optou pela 1ª opção - Recondução com Chamamento Público para as cadeiras 

em aberto. A Conselheira Adriana e o Conselheiro Andréas, seguiram o mesmo entendimento, 

votando na 1ª opção, por acharem o processo mais democrático e transparente. Em 

contrapartida, o Conselheiro Marcelo foi a favor da 2ª opção – Recondução com reunião dos 

Segmentos em aberto para indicações e posterior apreciação do Conselho, pois acha que as 

praias e outras localidades do município devem ter as mesmas oportunidades. Também 

seguiram com a 2ª opção o Secretário Hercílio, pela forma democrática e possibilidade de maior 

adesão por parte dos interessados; a Conselheira Marianna, pois, segundo a mesma, além de 

permitir agilidade tal escolha abarca o município de maneira geral; a Conselheira Jeanine, que 

considerou ser a forma mais justa de resolver a questão e, por fim, a Presidente Silvia, que diante 

das possibilidades apresentadas, pensa que no momento as reuniões são a melhor opção para 

que os Segmentos façam suas indicações. Com um placar de 5 x 3 para a 2ª opção, deu-se a 

votação por encerrada.  Na palavra livre o convidado Helder agradeceu, por poder participar da 

reunião, informando que pode vir a ser candidato no segmento de Bares, Restaurantes e 

Similares. A convidada Ana, aventou a possibilidade de integrar o quesito imprensa. Porém, 

conforme explicou o Secretário Hercílio, com a recondução do Conselho a reformulação do 

Regimento Interno contemplando novos segmentos ficou para outro momento, já que foi 

apresentada ao grupo como sugestão, cabendo ainda inúmeros debates sobre o assunto. 

Finalizando, o Secretário Hercílio ao tecer seus agradecimentos elogiou a adesão dos 

Conselheiros, pelo empenho nas tratativas e soluções apresentadas, desejando que a 

assiduidade seja uma constante nas futuras reuniões do colegiado. Terminada a reunião, que se 

estendeu até às 16h, e, inexistindo qualquer outra manifestação, lavrou-se a presente ata que, 

após lida e aprovada, será assinada pelos presentes.                                                                                               
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